

 <p>Landesmuseum Württemberg / Landesmuseum Württemberg, Foto: H. Zwietsch [CC BY-SA]</p>	<p>Objekt: Fußschale aus Bergkristall, Venedig/Italien, Schale: 14. Jahrhundert, Fuß: 17. Jahrhundert</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen, Kunsthandwerk, Kunstkammer der Herzöge von Württemberg</p> <p>Inventarnummer: KK blau 10</p>
--	---

Beschreibung

Die venezianische Schale aus klarem Bergkristall stammt aus dem 14. Jahrhundert. Der Fuß mit samt Balusterschaft wurde im 17. Jahrhundert angefügt. Prunkgefäße wie dieses erregten durch ihre Materialität und Kostspieligkeit Aufmerksamkeit. Auch der künstlerische Schliff des Bergkristalls, dem man die Wirkung nachsagte, Getränke frisch zu halten, steigerte den Wert der Objekte.

Grunddaten

Material/Technik: Bergkristall
Maße: Höhe: 11 cm, Durchmesser: 8,3 cm

Ereignisse

Hergestellt wann 14.-17. Jahrhundert
wer
wo Venedig

Schlagworte

- Fußschale
- Kristallglas
- Prunkgefäß

- Trinkgeschirr

Literatur

- Hans R. Stahnloser, susanne Brugger-Koch (1985): Corpus der Hartsteinschliffe des 12. - 15. Jahrhunderts. Berlin, S. 220 Abb. Taf. 373